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平成28年度第1回周防大島町行政改革推進委員会会議録（要旨） 

 

 

１ 開催日時  平成29年3月13日（月）13時30分～14時30分 

 

２ 開催場所  周防大島町役場大島庁舎2階庁議室 

 

３ 出席者    

        会長  奥川与志人 

副会長 中元みどり 

        委員  角田哲也 

        委員  中司 孝 

        委員  中原 忍 

        （欠席委員 大村修司・濵崎輝久・山崎浩一・中本博明） 

 

        町長   椎木 巧 

副町長  岡村春雄 

        総務部長 奈良元正昭 

        事務局  総務課 課長 中村 満男 

                 班長 木谷 学 

                 主査 中野 敬 

 

４ 議題の概要 

（１） 第３次周防大島町行政改革大綱実施計画における平成28年度の取組成果報 

告について 

（２） 第３次周防大島町行政改革大綱実施計画（定員適正化への対応）の変更につい

て 

（３） 組織機構の見直し及びお客様アンケートについて 

 

５ 提出資料 

（１） 第３次周防大島町行政改革大綱実施計画における平成28年度の取組成果報 

告について・・・資料１ 

（２） 第３次周防大島町行政改革大綱実施計画（定員適正化への対応）の変更につい

て・・・資料２ 

（３） 組織機構の見直し及びお客様アンケートについて・・・資料３ 

 

 

６ 会議経過 

  別紙 
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[別紙] 

 

（会長） 

   第３次周防大島町行政改革大綱実施計画における平成28年度の取組成果報告に 

ついて、事務局から説明を求めます。 

（事務局） 

   第３次周防大島町行政改革大綱実施計画における平成28年度の取組成果報告に 

ついて、説明いたします。 

－「資料１」に基づき説明－ 

（会長） 

   ただいま事務局から説明がありましたが、ご意見ご質問をお願いします。 

(事務局) 

   本日欠席の委員さんより予め意見をいただいておりますので発表したいと思いま

す。 

公共料金納付窓口の拡大については、コンビニ収納等は住民にとってもメリット

があるので、セキュリティに配慮し実施してほしい。 

ワンテーマディスカッションの推進については、開催回数が少ないためＰＲを工

夫してみてはどうか。 

地産地消の推進については、「ちょび塩」とあわせて地産地消を推進し、地元に

根付くようにしたらどうか。 

と３点の意見がありました。 

（会長） 

   他に意見はありませんか？ 

－意見・質問なし－ 

（会長） 

   次に、議題２、第３次周防大島町行政改革大綱実施計画（定員適正化への対応）

の変更についてと、議題３、組織機構の見直し及びお客様アンケートについては関

連がありますので一括して事務局から説明を求めます。 

（事務局） 

   議題２、第３次周防大島町行政改革大綱実施計画（定員適正化への対応）の変更 

について及び議題３、組織機構の見直し及びお客様アンケートについて説明いたし 

ます。 

－「資料２」「資料３」に基づき説明－ 

（会長） 

   ただいま事務局から説明がありましたが、ご意見ご質問をお願いします。 

（委員Ａ） 

   行革といっても、ただ単に数を減らしてはいけないと思います。現在学校の統合

の問題もあります。町民のサービス低下を招くような、職員数削減は問題があると

思います。行革を進めるといえば何かを減らすと考えがちですが、町民が幸せに暮

らせるような行革でないと意味がないと思います。 

 



3 

 

（事務局） 

   ただ単に職員数を減らすことではなく、事業の見直しや、委託できる業務などの

検討をしながら適正な定員管理を進めていきたいと思います。 

（委員Ｂ） 

   イノシシ対策についてですが、かなり頭数も多くなってきていると感じます。対

策をお願いします。 

（事務局） 

イノシシについては、様々な意見をいただいております。先ほどの説明のとおり

４月から農林課に新たに有害鳥獣対策班を設置し、パトロール隊の編成も考えてお

り、イノシシ対策を進める予定です。また、議会においてもイノシシ対策特別委員

会が設置されて対策を検討しております。 

（委員Ｃ） 

職員数減の計画については根拠のある数だと思いますが、人事異動については適

材適所があると思います。職員数を減らすことで住民サービスの低下を招かないよ

うな定員計画で、職員削減をお願いできたらと思います。 

（事務局） 

   職員削減については合併時から約１２０名削減しております。合併時は余剰人員

があり削減してきましたが、これからの職員削減にあたっては職員の意識改革が必

要だと思っています。現在も合併時と同様の仕事の仕方では問題があると思います。

また、職員の適正な配置については、職員が複数の課を経験した後に分ることだと

思います。 

（会長） 

   他に意見はありませんか？ 

－意見・質問なし－ 

（会長） 

   それでは、第３次周防大島町行政改革大綱実施計画の定員適正化への対応につい 

て、案のとおり職員数の計画を変更するということでよろしいでしょうか。 

 

－委員了承－ 

（会長） 

   長時間にわたる熱心なご審議ありがとうございました。以上で平成28年度の第１

回行政改革推進委員会を閉じます。 


